### MOVIMIENTO HUELGUISTICO EN EL PAIS

La Federación Gráfica hacia la huelga general

aumentos de salario, pago mejor ción", sino lucha. del trabajo extra, pago completo de los dias feriados, etc.

condiciones especiales para ca- da. da taller. Pero los patrones no contestaron en la misma forma. Huelga de panaderos en Cartago Se apresuraron a reunirse en la j el de que todavia no se ha ini- lida simpatia. ciado un nuevo auge comercial que haga posible ese arregio. Pe- | SECCION SINDICAL ro esa razón acomodaticla sel. viene a tierra con solo leer la "El Gráfico" y El Obrero carta enviada a la Federación por un dueño de imprenta que no forma parte del frente único patronal fundado en la imprenta Lehmann. Ese patron es el dueño de la Imprenta Gutemberg, quien contestó aceptando te justas las aspiraciones de los operatios.

La Federación Grafica está organizando un movimiento de huelga para obtener, a través de la lucha directa, lo que los patrones no han querido conceder-El Partido Comunista, fiel a su posicion de siempre, le ofrece su leal apoyo y su fervorosa cooperación a los trabajadores de imprenta en las luchas ya iniclades.

Phego de condiciones presentada por los trabajadores de la "fin-

termina, fue presentado por los trabajadores de la Finca "Aragon", pertencciente a Nichaus encaretado bajo el nombre de "Compañía Agricola", un pliego. tinúan pagando miserables sala- grandes tagarotes. rios a los peones.

contestado nada la "Compañía estos momentos de crisis aguda. Agricola". Si continua dando la están trabajando automóviles, nos choferes del servicio público ante sus explotaciones. callada por respuesta, sus tra- haciendo servicio a las provin- una marcada parcialidad de la United, etc.

ticular.

vimiento iniciado en Turrialba mas dinero al bolsillo. sin poner de bulto el error en vimiento busca una "coopera- tir a los automóviles parar si-

comentamos là huelga estallada basa en el odio ni la venganza", movimiento obrero nacional. nes a los dueños de los demás que entre ellos y sus explotado- periódico de Costa Rica. talleres de la ciudad, exigiendo res, no puede haber "coopera-

TRABAJO envia un fraternal saludo revolucionario a los tra-Este pliego fué enviado indi- bajadores de Turrialba que covidualmente a cada uno de los mienzan a luchar por el mejorapatrones. Contenia cada pliego miento de sus condiciones de vi-

Imprenta Lehmann, haciendo a | A última hora se nos informa cidos de la lucha comercial, para lanzado a la huelga. Carecemos los salarios sino cuando mejore movimiento. Pero, como exprela situación, vale decir, cuando presion de la lucha de clases ena los patrones les venga en ga- tre asalariados y patrones, nos na. El argumento que hacen es merece de antemano la más cá-

Zapatero"

rán dos periódicos obreros, de- Unico de mujeres trabajadoras dicados exclusivamente al mo- de Costa Rica.

ción y entendimiento entre los vimiento sindical. Vienen esos patrones y los operarios"; que organos de prensa a llenar una dulce se han levantado escanda Dice el citado periódico: "La las firmas extranjeras, propuso En nuestra anterior edición es un "movimiento que no se urgente necesidad de nuestro losamente en estos días. Lo que situación de la industria azucare a una firma que produce una can

quinas

plotación capitalista, por la mejora del salario, etc. En Cinco un lado ante el peligro de la que los trabajadores del gremio Esquinas ya está debidamente ofensiva obrera sus rencores na- de panadería de Cartago se ha organizado un sindicato único, Lico Jiménez Ortiz, posible candidato de rreal: Secretaria de Actas y Correspondencia, Jovita Robles; Prosecretaria, Maria Ernestina Alvarez, Orleana de Canvajal, Matilde Calvo, Vicenta de Monestel.

Nuestro periodico registra con entusiasmo la noticia de haberse En estos mismos dias circula-|constituido el primer Sindicato

# neamente que era persectamen- DE San Francisco de Guadalupe concesión bananera del Pacífico, que dicta leyes sobre accidentes dores revolucionarios y aun a los trabaja-

te y sin la menor compasión, indignación en el vecindario. procedio la policia contra él en momentos en que el aguacero se

Por gestiones de Manuela Bar- | aproximaba. Una buena vecina bosa, dama por cierto de gran le dió asilo en su casa. En reinclinación religiosa, a Rafael sumen: que en tanto que Rafael Varela le fueron tirados sus Varela esperaba a la intemperie vive de rodillas, ensuciando sus ménez, que cuando los Tinoco ro que paga setenta y cinco céntrastos a la calle uno de estos el aguacero que se venia, la cadas. Rafael es un hombre su- sa de la religiosa Manuela Barmamente pobre que ha atrasado bosa permanecía desocupada y Whitehouse, ministro yanqui en las "tercerillas" — y asesinó con que levanta sin razón los precios el pago de sus alquileres por ver- con la puerta bien trancada. Tal dadera necesidad. Groseramen- hecho ha producido verdadera

Corresponsal

# La Dirección de Tráfico y los automóviles de la Estación Central

Con la Ley de Tráfico, suce- ¡quiera a alzar un pasajero en 'a exigiendo aumento de salarios, de como con todas las leyes; calle frente a la estación. Pare No obstante los precios crecidos apenas se promulgan se convier- ciera que el señor Director de que estan pagandose por el ca- ten en la ley del embudo, porque Tráfico fuera o muy amigo, fé y el azucar, ese finquero y los se aplican con todo rigor a los socio interesado en las buenas Herrera del país. Afirmamos ro- la United ai precio que a esta otros de la zona Atlántica con- pequeños, en beneficio de los ganancias de Borbón. Los cho-

Hay un buen número de cho-A esta fecha, todavia no ha feres que para mal sostenerse en las haciendas, que dirijan el mo- ya que él cobra a cada camio.: vimiento en cada finca en par- que sale de la plaza, y por lo mismo quisiera que no hubiera No queremos terminar este ra- un solo automóvil haciendole la pido comentario respecto al mo- competencia, para asi echarse

que incurre la Federación de A este respecto, llama mucho Trabajadores de Turrialba al la atención la rigidez con que decir en una publicación hecha procede la Dirección de Trafico. en "La Prensa Libre" que su mo- que llega al colmo de no permi-

Nos comunican también algutarán semejantes abusos? Uni- denunciar. camente cuando todos esos tra- Dice el Presidente en su convictimas.

Un extranjero que no es "pernicioso" y que paga sus peones a seis reales el día, es quien ha levantado los precios del azúcar y del dulce en un afán de cuadruplicar sus ganancias

Los precios del azucar y del de hombres del país. hay en el fondo del fenómeno es ra es muy especial; hay dos ca- tidad limitada, que se alzaran los ga se mantiene en pie. Poste- confusiones en la mente de los de esos periódicos con un sincero de los grandes produc- mayor cantidad y son las que con es, para obligar al revendedor a riormente, la Federación Gráfi- trabajadores y haceries olvidar entusiasmo. Por primera vez, tores de azúcar del país; bando- trolan el mercado e imponen pre vender a treinta céntimos libra". ca envió un pliego de condicio- que entre ellos y sus verdugos, podemos llamar "colega" a un lerismo desde luego que no cios. Los demás productores, na "Investigamos algo más: el preabre para sus autores las puertas cionales y extranjeros, producen clo a que esa casa extranjera pa del presidio de San Lucas. Y no tan pequeña cantidad, que no pue ga sus peones y supimos que tie-Comité Ejecutivo del Sindicato vamos, para probar nuestras pa cen influir en el movimiento ba- ne sometidos sus trabajadores a Unico de Mujeres Trabajado- labras, a entrar en consideracio- justa". Dice luego el periódico ración de hambre: setenta y cinras organizado en Cinco Es- nes nuestras. Nos basta con al referirse más concretamente al co centimos hasta las cinco de la giosar una nota informativa pu- alza de los preciose del azucar: tarde". "Y hay que agregar que blicada en "El Diario de Costa "Ayer tratamos de obtener deta- la caña se compró a seis colones Las mujeres que viven de su Rica", periódico de la United lles sobre este problema, para ver tonelada y cuando escaseaba, a trabajo ya comienzan a sentir la y del Gobierno e insospechable de determinar dónde está el ori- ciez colones. El beneficio de los necesidad de organizarse y de- en consecuencia de la menor a- gen del mal. Pronto hallamos altos precios no será, pues, para

provocadores del alza. Una de en el Taller Tormo. Esa huel- etc. Esa posición tiende a creer TRABAJO saluda la aparición una maniobra de auténtico ban- sas extranjeras que producen la precios a C 22.00 quintal, esto fenderse unidas contra la ex- versión a los grandes explotdores un hilo que parece señalar a los los pequeños productores de caña. sino para los industriales en gran de que tienen facilidades para em bodegar su azúcar y sacarlo al mercado conforme convenga a sus intereses".

El Diario de Costa Rica no da hechos denunciados pintan admi rablemente el mecanismo capitatransformándose en monopolio

De la información del Diario de trabajo redactadas por los dores revolucionarios y aun a los se desprende que el productor que gerentes de las compañías eléc- simples demócratas liberales que maneja la infame maniobra detricas yanquis, que entrega la es- no estén de rodillas frente al runciada, es un extranjero. Nosotros aprovechamos la oportuni-Ubico roba y asesina. Lico Ji- dad para preguntar: ese extranje vistosos uniformes de Napoleón robó con ellos, — recuerdese timos a sus peones por trabajarde guardarropia, frente a Mr. aquella diabólica invención de le hasta las cinco de la tarde y Guatemala; habla de la "integri ellos, tiene que estar perfecta- del azucar, no es pernicioso? Para el Gobierno burgués-terrateniente, naturalmente que no. Paro este Gobierno, ese extranjero es una honorable persona digna de respeto y consideración, y a la orden de ese extranjero estará en cualquier momento la policia paprotesta de sus peones. Los extranjeros perniciosos son los hom bres al estilo de Braña, que usan everoles, que andan con las manos llenas de callos y de grasa, y que no vacilan en llamar ladrón al ladrón, sobre todo cuando se trata de ladrones de levita. Y que además, luchan contra las in justicias del régimen y no son ac cesibles al soborno capitalista.

Pero en fin, la realidad es que les precios del dulce y del azúcar se han ido arriba, y que los tra-El dueño de la pulperia "La candaloso hecho a las masas bajadores del país debemos luchar enérgicamente contra esa

> TRABAJADORES: El Primero grar que el crimen se esclarezca trabajadores, debe ser aprovecha do por nosotros para luchar con-Trabajadores del país, y espe- tra las infamias del capital. Lascios del dulce y del azucar.

#### redactar una respuesta colevida. de información directa de este rentes. Este sindicato tiene el si-General y Finanzas, Silvia Villa- la República, elogia al déspota Jorge Ubico de nombre de la casa a que se re Para pagarle a Ubico los po- mil dólares), suma que viene a tajes que le sirvió en los ban- engrosar las otras muchas que

quetes habidos durante la famo- por los elementales procedimien- lista en su etapa monopolista. sa conferencia de Guatemala y tos del desfalco de los dineros Vemos cómo dos casas producporque los métodos de gobierno y públicos se echa periódicamente toras que asesinan a sus peones administración del despota cha- a la bolsa; habla de la "organi- por hambre, logran levantar los pin están muy de acuerdo con zación ejemplar" de las "depen- precios del azucar con el fin ex su propio criterio, el Lic. Lico dencias oficiales", acaso pensan- clusivo de cuadruplicar sus ga-Jiménez Ortiz, se ha soltado en do al escribir esa frase en el nancias. Porque no hay que olelogios fervorosos para ese dés- servicio de espionaje, ejército y vidar que el negocio del azúcar pota. Habla de la "eficiencia" policia del ubiquismo, "depen- en Costa Rica va poco a poco de una administración que ha dencia" que si está admirabledado a la United la monstruosa mente organizada porque me- de Niehaus y una o dos casas concesión bananera del Pacifico, diante ella se persigue, se encar- más. tación inalambrica regalada por Napoleón de piano. méxico a la Tropical Radio, que dad reconocida" de un gobernan mente de acuerdo con los "méte que ha hecho pasar en su dó- todos" ubiquistas; y animado del cil camara una ley concediéndo- santo anhelo de transplantarlos le una pensión vitalicia mensual a Costa Rica, si llegara a gode mil quetzales (equivalentes a bernarla.

# ordenó la expulsión ra ahogar en sangre sualquier protesta de sus peones. Los ex-

En uno de nuestros últimos cual se le comprobaba que era números nos referimos amplia- | "un vagabundo" desde luego que mente a la expulsión de Pastor no le había entregado banano a tundamente que Pastor Herrera Compañía se le ocurría pagar. feres dicen que se trata de una era arrojado de Costa Rica por Entonces, ¿como podrían dicir "combinación". ¿Que habra de intrigas de la United Fruit Com- las autoridades burguesas de Lipany, a la que le incomodaba ya mon que Pastor Herrera no fué la rebeldia, de Pastor Herrera expulsado?

bajadores irán a la huelga, que cias, por una comisión que raras Dirección General de Tráfico, en Zapoteña", señor Juan Vargas, trabajadores del país, y advierte se trabaja por extender a las veces pasa de un cinco por cien- la aplicación del artículo que li- conocía muy bien a Pastor Hefincas de Canducho Gutiérrez, la to. Es natural que para poder mita la velocidad. Resulta que rrera y en cuanto supo de su ra desde este mismo momento conseguir pasajeros tengan que tan estricta es la dirección con posible expulsión se dirigio al una campaña intensa para lo- de Mayo por la baja de los pre-El Comité dirigente de este buscarlos en los alrededores de los choferes del servicio público. Presidente de la República promovimiento esta formado por los la Plaza Central de Camiones, de que se da el caso con frecuencia, testando contra tai medida del compañeros Mora, Hernandez, propiedad particular. Esto le in- de partes por exceso de veloci- Gobierno y aclarando los cargos Arias, Ayora, etc. Se trabaja por comoda sobremanera al propie- dad contra choferes que mar- que infamemente le hizo y "proestablecer comités de huelga en tario de la plaza, un tal Boroon. chan a velocidad menor de la bo" la United a Pastor. El Pre- Apoyad al Partido Comunista en de Mayo por la baa de los premarcada por la ley, mientras a sidente no le contesto a Juan grandes señorones de dinero y Vargas su carta sino varlos dias de influencias, se les permiten después de recibida, pero la conlos mayores abusos al respecto | testación ha venido a correr el por lo menos, cuando se limi- que nosotros nos apresuramos a

bajadores procedan a luchar ve- testación que él no tiene conolientemente y unidos, contra to- cimiento de la expulsión de Pas- dueño del contrato- de crema- El primero de enero no lo trados los atropellos de que son tor Herrera, ni las autoridades ción de basuras, sigue comiendo bajaron los carratoneros. Pero de Limón. Según eso, Pastor He- a dos carrillos; por un lado re- el dos de enero tuvieron que ha-Compañeros choferes: No olvi- rrera fue expulsado arbitraria- cibe el dinero que la Municipali- cer una jornada doble desde luedéls que toda conquista se ob- mente sin orden del mismo Go- dad le prodiga, y por el otro ex. go que tuvieron que recoger la tiene por medio de la lucha. bierno. ¿Que hay en el fondo de plota a sus trabajadores por to- basura de dos dias. Al patrón po zándoos a la calle el Primero de maniobra de la Compañía Fru- no vamos a hablar de los sala- ra una extra. Pero naturalmen-Los periódicos han nablado en de ahora, que cuando Cortés fué Mayo, a engrosar la manifesta- tera es ahora mas clara que rios miserables que paga. Vamos te, les rebajo el dia perdido. Lo estos dias de un viaje hecho por Jefe del Partido Regeneración ción organizada por la Unión nunca? Naturalmente, en el ca- a hablar de los salarlos misera- mismo ocurrió el lunes de la widels que se trata de una ma- de alguna autoridad de Limon

que el Partido Comunista iniciay que el autor sea castigado.

TRABAJO denuncia tan es-

cialmente de la Zona Atlantica: chemos especialmente el Primero esa labor!

## Cuándo terminará todo esto, o velo de una descarada manlebra Se les escamotea salarios a los peones del Crematorio

José Joaquin Jiménez Ortiz, mente perdidos.

Acostumbraba Jimenez Ortiz de San José. un expediente se le hizo en el cunies están ya irremediable- eficazmente.

huelga, el viernes santo y el din

## Un chasco que se llevó León Cortés tiene por medio de la lucha. bierno. ¿Que hay en el fondo de plota a sus trabajadores por to- basula de dos los medios a su alcance. Hoy se le ocurrio reconocerles siquie-

afan politiquero. Segun un pe- mo lugar con dente ca fines. periodico que tal simpatm no es ]

Leon Cortes a Juan Viñas en su Nacional hizo una visita al mis- General de Trabajadores. No ol- so media la complicidad venal bles que no paga. riodico de la tarde. la visita de | Naturalmente, ésa es una gran nifestación de frente único, en A Pastor Herrera se le embarco dejarles tres dias a fondo a los | A la vez que consignamos es-Cortes a Juan vinas lué pretex- mentira. Cuando León Cortés la que deben participar todos los el 10 del mes en curso en un carretoneros. Cuando vino la la protesta de los carretoneros. de lancha que el famoso tirano de fué a Juan Viñas, le fué servi- trabajadores sin distación de lancha que iba para Bluefields la huelga con motivo del no pa- del crematorio, invitamos a escs los trabajadores del Cobierno do un almuerzo de simpatia, pe- ninguna naturaleza. Imitad a Unos dias que se organicen recibiera une calurosistma de- ro luego le fué pasada la cuenta. los choferes de Estados Unidos y Limón, tuvo que mantener res- lados a los carretoneros los dias rapidamente cu su respectide Europa, que en su mayor par paldándolo una fianza por va- trabajados últimamente, pero no vo sindicato para que en adelanbio de Juan Viñas. Y agrega el ponsal que escribe estas lineas. le son un ejemplo de organiza- los tres que estaban a fondo los te puedan defenderse rapida y Corresponsal | ción y de lucha.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.